

富士見市立勝瀬中学校だより

学校教育目標



あおむぎ  
**青麦**



進取の気性をもち、意欲的に学ぶ生徒  
心豊かで、思いやりをもって行動する生徒  
心身を鍛え勤労と体験を重んじる生徒

質の高い教育を实践し、誰もが成長を実感できる学校

No. 22



# 鬼は内 福は外



節分の翌日、コンビニに立ち寄ると、ワゴンに売れ残った福豆が寂しそうに置いてありました。思わず買って帰り、自分の部屋で食べました。素朴な懐かしい味がしました。

## 節分の 豆をだまっていたべて居る 尾崎放哉

子どものころ、家の縁側から「福は内 鬼は外」と豆をまいた記憶がありますが、今は、住宅事情もあって、自宅で豆まきをするのも難しくなっているようです。学校の給食でも、かつては、大豆を煎った「福豆」が配られたりしましたが、教室で豆まきする輩がたくさんいて、後の掃除が大変でした。そんなこともあったからか、いつの間にか代用品に変わりました。今年の給食は「豆ごはん」、みんな自分のおなかに収めていました(^\_^)。節分に豆まきをする風習は、室町時代から始まったと言われていたようですが、そもそも疫病退散を祈願したと言われていました。長引くコロナ禍にいささか参っているところなので、いっそ生徒たちと、盛大に豆まきでもしたらよかったかと、少し残念に思ったりしました。

「家の障子をあけて外に向かって豆をまいたら、すぐに障子を閉めなくちゃだめだよ」豆まきの作法を、叔母に教えてもらった覚えがあります。「それじゃあ、家の中に鬼がいたということか？」鬼はもはや…と家族の誰かを疑ったりもしましたが(笑)、最近は鬼は、実は自分の中にいるのかもしれないと思っています。

なんでも欲しがろうとする気持ち、世間や人を責める気持ち、他人を妬んだり、おとしめたりする気持ち…、そんな人の心に住む鬼を、仏教の教えの中では「貪瞋痴(とんじんち)の三毒」というようです。「貪 とん」は貪欲、「瞋 じん」は怒り、「痴 ち」は愚痴のことですが、3つ目の愚痴は、うらみ、いじめ、憎しみの心とされ、もっとも醜い心だと言われていています。最近は、SNSやメールの中にも「醜い鬼」が、ずいぶんいるようです。

## 黒い土に根を張り どぶ水を吸って なぜきれいに咲けるのだろう

私はおおぜいの人の愛の中において なぜ醜いことばかり考えるのだろう 星野富弘

\*星野富弘：事故で首から下が動かなくなる障害を負ったが、口に筆をくわえ絵を描き、詩を綴っている。

まもなく3年生は県公立高校の受検です。自分だけで戦っている気持ちでいると、心の鬼が姿を現しそうになりますが、少し落ち着いて周囲に目をやれば、親も仲間も教員も、多くの人が応援していることに気付くはずです。このことに限らず、自分に「福」をもたらすものは、実は意外にも自分の「外」にいるのではないか、まもなく還暦を迎える自分自身、そう感じるが多くなりました。「鬼はうち 福はそと」そんな気がします。

校舎前の梅が、一つ、二つと花を開き始めました。命が殖ゆ(殖える=冬)季節から、草花の芽が張る「春」が、すぐそこまでやってきています。おおぜいの人の愛の中で、生徒たちが、進学・進級できるように、「外」から応援しています。(校長 中島秀行)

# すごいぞ！勝中 表彰関係



令和4年2月21日（月）

- ・第44回富士見市民健康増進スポーツ大会 男子バスケ 第1位 女子バスケ 第3位
- ・令和3年度二市一町ウィンターカップ 女子バスケ 第1位 男子バスケ 第2位
- ・令和3年度学年混合選抜バレーボールサバイブ杯 女子バレー 第1位
- ・富士見市民スポーツ大会中学一年男子の部（卓球） 第1位 秋葉 第3位 植田
- ・富士見市民スポーツ大会中学二年男子の部（卓球） 第3位 黒木
- ・富士見市英語弁論スピーチコンテスト 弁論の部 第1位 岩間 第2位 大野  
 第6位 加藤 奨励賞 柳澤
- 朗読の部 第2位 宮腰



※紙面の都合上、時期が遅れてしまったり、表彰等すべてを掲載しきれないことをご了承ください。

## 学校評価、ありがとうございました。



学校評価にご協力いただき、ありがとうございました。保護者アンケートでは、生徒の学校生活が充実していて、元気に意欲的に生活しているという項目で、高評価をいただきました。具体的に評価できるものとして、朝学習、スクラム学習会、英検や漢検等の試験対策など学習面での支援に対して高評価をいただきました。おかげさまで各種検定では、多くの生徒が合格しています。また、学校公開や12月に実施した3年の進路学習会、保護者会等の出欠をアンケートフォームによりご回答いただくようにしたことも、評価していただきました。学校公開では、「生徒や先生方のいきいきとした様子や学校の様子がよくわかる」というご意見を、また進路学習会では、「実際に働く人の話を聞いて進路について考えるためのよいきっかけとなった」などの肯定的なご意見をたくさんいただきました。

さらに充実してほしいことの中に、「欠席連絡をネットでできるようになると助かる」というご意見がありました。小学校では、すでに数校で実施が始まっていますが、中学校では「なりすまし対策」が懸案となっていました。いくつかの案を検討した結果、保護者IDを加えることである程度の対策がとれるのではないかという結論になり、本日より、2学年で先行実施をはじめました。結果をみて全学年実施を計画しています。

生徒アンケートでは評価できる点として「交通ルールを守る」、「身なりを整える」、「学校行事によく取り組む」などをあげています。生徒の要望の中に、「いらぬストープを撤去してほしい」、「もっと本を買ってほしい」の意見もあったので、さっそく教職員でストープの撤去を行い、PTAの協力を得て、直木賞受賞作も含めて、追加で約5万円分の本も購入しました。できることは、次年度を待つことなくすぐに対応することを心掛けて、皆様からのご意見を生かしていきます。

今後の予定			
2/19 土	PTA 資源回収	3/9 水	県公立高校追検査入学許可候補者発表日
2/24 木	県公立高校学力検査		3年生を送る会
2/25 金	県公立高校面接・実技	3/11 金	卒業式予行
	2年修学旅行説明会	3/15 火	第42回卒業式
3/3 木	1、2年学年末テスト（技能教科）	3/16 水	生徒会活動日
3/4 金	1、2年学年末テスト（5教科）	3/19 土	PTA 資源回収
	県公立高校入学許可候補者発表日	3/22 火	生徒朝会
	第3回学校運営支援者協議会	3/25 金	修了式
3/7 月	県公立高校追検査実施日	3/26～28	2年修学旅行
3/8 火	学校朝会	3/28～4/7	春季休業日